
¿POR QUÉ LA IGLESIA NO VENDE SUS TESOROS? 
RESPONDE EL PAPA FRANCISCO  

 
El Papa Francisco entrevistado por el periódico Straatnieuws 

 

 
 

 
El periódico holandés ”Straatnieuws”, el diario de las personas sin techo, 
publica hoy la entrevista que sus redactores hicieron al Papa Francisco el 
pasado 27 de octubre. El artículo sale también en otros diarios del mismo tipo 
asociados en la INSP (Red Internacional de Periódicos de la Calle) que cuenta 
con 113 miembros. Como es sabido, los vendedores de este tipo de prensa, 
son también personas sin hogar que encuentran así una fuente de ingresos. 

Reproducimos algunos pasos de la entrevista relacionados sobre todo con el 
tema de la pobreza. 

 

Entrevistador: Su homónimo San Francisco eligió la pobreza radical y 
vendió hasta sus evangelios. Como Papa y obispo de Roma ¿se siente 
bajo presión para vender los tesoros de la Iglesia? 

Papa Francisco: “Esta es una pregunta fácil. No son los tesoros de la Iglesia, 
son los tesoros de la humanidad. Por ejemplo, si mañana yo digo que hay que 
subastar ”La Piedad” de Miguel Ángel es algo que no se puede hacer, ya que 
no es propiedad de la Iglesia. Está en una iglesia, pero es de la humanidad. 
Esto se aplica a todos los tesoros de la Iglesia.  

Sin embargo, sí he comenzado a vender regalos y otras cosas que me dan. Y 
el producto de la venta va a Monseñor Krajewski, que es mi limosnero. Y luego 
está la lotería. Había coches que se han vendido o regalado en una lotería, y 



las ganancias se utilizan para los pobres. Hay cosas que se pueden vender y 
esas sí, se venden “. 

Entrevistador: ¿Se da cuenta de que la riqueza de la Iglesia puede crear 
este tipo de expectativas? 

Papa Fancisco: “Sí; si hacemos un catálogo de bienes de la Iglesia, se piensa 
que la Iglesia sea muy rica. Pero cuando se hizo el Concordato con Italia en 
1929 sobre la Cuestión Romana, el gobierno italiano de la época ofreció a la 
Iglesia un gran parque en Roma. El Papa de entonces, Pío XI, dijo: No; quiero 
sólo medio kilómetro cuadrado para garantizar la independencia de la Iglesia. 
Este principio sigue siendo válido. 

Sí, los bienes inmuebles de la Iglesia son muchos, pero los usamos para 
mantener las estructuras de la Iglesia y muchas obras que se hacen en los 
países necesitados: hospitales, escuelas. Ayer, por ejemplo, pedí que se 
enviaran al Congo 50.000 euros para construir tres escuelas en las zonas 
pobres; la educación es una cosa importante para los niños. Fui a la 
administración competente, lo solicité y han mandado el dinero”. 

Entrevistador: Santo Padre, ¿puede imaginar un mundo sin pobres? 

“Yo quisiera un mundo sin pobres. Debemos luchar por esto. Pero soy creyente 
y sé que el pecado está siempre dentro de nosotros. Y siempre existe la codicia 
humana, la insolidaridad, el egoísmo que crea pobres. Por eso me resulta algo 
difícil imaginar un mundo sin pobres. Si usted piensa en los niños explotados 
para mano de obra esclava, o en los niños explotados para abusos sexuales. Y 
otra forma de explotación: matar a los niños para el tráfico de órganos. Matar a 
los niños para extraer los órganos es codicia. Por eso, no sé si llegaremos a 
hacer de este mundo un mundo sin pobres, porque el pecado siempre está ahí 
y nos lleva al egoísmo. Pero tenemos que luchar, siempre, siempre … “. 

Ciudad del Vaticano, 6 de noviembre de 2015 (Vis). 

 


